

Les personnages



Isabeau de Bavière (Munich 1371 - Paris 1435)

filie du duc Etienne II de Bavière, elle épouse Charles VI en 1385. Le roi étant devenu fou en 1392, elle est placée à la tête d'un conseil de régence dont font partie tous les princes du sang. D'abord favorable au duc Louis d'Orléans, elle finit par se rallier au parti bourguignon, lors de la guerre civile. Après le meurtre de Jean sans Peur (1419), elle laisse accréditer la thèse de l'illégitimité du dauphin Charles (futur Charles VII), ce qui permet au nouveau duc de Bourgogne, Philippe le Bon, d'élaborer le traité de Troyes (1420), qui fait du roi d'Angleterre Henri V le gendre de Charles VI et l'héritier du trône de France. Après la mort de Henri V et de Charles VI, elle se retire de la vie politique et meurt dans la misère.



Jean sans Peur (Dijon 1371 - Montereau 1419)

filis de Philippe le Hardi, il devient duc de Bourgogne en 1404. Après avoir fait assassiner son rival le duc d'Orléans, il devient le prince le plus influent du royaume mais ne réussit pas à éviter la guerre civile.

Pour évincer le parti armagnac, il se rapproche des anglais mais s'abstient de combattre à Azincourt. Il est assassiné à Montereau alors qu'il essaie de se réconcilier avec le Dauphin.

Ce crime fait rebondir la guerre civile entre les Armagnacs et les Bourguignons et favorise les Anglais. Auparavant, Jean sans Peur, absorbé par les affaires du royaume de France avait abandonné le gouvernement de ses Etats à sa femme, Marguerite de Bavière.